

Zeitgeschichte im Bahnhof

RÜCKBLICK Die Ausstellung „Sonderzüge in den Tod“ ist beendet. Das Team vom BürgerBahnhof zieht ein positives Fazit.

Von Julia Klinkusch

Geschichte erlebbar machen – das ist dem Projekt BürgerBahnhof gelungen. Für zwei Wochen machte die Wanderausstellung „Sonderzüge in den Tod“ Station in Vohwinkel. Mit der Resonanz ist das Team rund um Uli Kopka mehr als glücklich. „Wir sind hochzufrieden“, erklärt Kopka. „In den 14 Tagen, in denen die Ausstellung in Vohwinkel zu sehen war, hatten wir 2000 Besucher.“ Auch der Wunsch, ein überwiegend jüngeres Publikum anzusprechen, hat sich erfüllt. 24 Schulklassen haben sich die bewegende Ausstellung im alten Wartesaal angesehen – teils mit Führung, teils ohne.

Ein Thema, das normalerweise eher trocken im Geschichts- oder Politikunterricht stattfindet,

ist für die Schüler durch die Ausstellung greifbar geworden. Natürlich wurden auf den Stellwänden auch zahlreiche historische Fakten abgehandelt, aber ebenso war viel über die Schicksale einzelner zu erfahren, die kaum einen der Besucher kalt gelassen haben.

Keinen Schlusstrich unter diese Debatte ziehen

Auch Bezirksbürgermeister Heiner Fragemann hat die Ausstellung tief berührt. „Erschütternde Zeugnisse wie dieses haben mich als Jugendlichen aufgewühlt und letztlich zum Studium der Geschichte gebracht“, erklärt er zur Eröffnung der Ausstellung. Für ihn sei es wichtig, dass man nicht – wie immer wieder zu hören sei – einen Schlusstrich unter die Debatte ziehe.



Schon bei der Eröffnung war viel los im alten Wartesaal.

Foto: Uwe Schinkel

Dass das nicht geschieht, zeigen die weiteren Planungen des BürgerBahnhof-Teams. Im November wird es weitere Veranstaltungen mit Zeitzeugen des Zweiten Weltkriegs geben. „Ein genauer Termin steht aber noch nicht fest“, sagt Uli Kopka. Fest steht dafür eine Ausstellung im Oktober, die sich mit dem

20-jährigen Jubiläum der Wiedervereinigung befasst. „Das ist ja ebenfalls ein Thema der Zeitgeschichte“, sagt Kopka.

Doch zunächst einmal wird es künstlerisch: Am 12. und 13. Juni werden im BürgerBahnhof Werke der Vohwinkeler Künstlergruppe Bunte Füchse zu sehen sein.